

Zeitschrift: VMS-Bulletin : Organ des Verbandes der Musikschulen der Schweiz
Herausgeber: Verband Musikschulen Schweiz
Band: 3 (1979)
Heft: 4

Vorwort: Zum Jahreswechsel
Autor: Brenner, Armin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ZUM JAHRESWECHSEL

Bereits haben wir wieder ein arbeitsreiches - und hoffentlich befriedigendes - Jahr hinter uns. Mit Genugtuung und Freude kann ich feststellen, dass die Bedeutung des VMS - und der Musikerziehung allgemein - weiter gestiegen ist. In den zahlreichen neuen Beitritten zeigt sich die Einsicht in die Notwendigkeit der Zusammenarbeit. Für Ihre Einsicht und Ihre aktive Zusammenarbeit danke ich Ihnen recht herzlich. Für das kommende Jahr 1980 wünsche ich mir eine noch stärkere Inanspruchnahme der Dienste des VMS. Unser Verband wird sich weiterhin mit viel Einsatz bemühen, den Musikschulen bei ihrer nicht immer leichten Aufgabe zu helfen. Ihnen und Ihrer Familie wünsche ich frohe Festtage, zum bevorstehenden Jahreswechsel alles Gute und im neuen Jahr viel Glück, Gesundheit und Erfolg.

Armin Brenner

aus dem verband

LEITERTAGUNG UND MITGLIEDERVERSAMMLUNG IN LENZBURG

Die Arbeitstagung des VMS, welche am 10. November im Stapferhaus auf Schloss Lenzburg durchgeführt wurde, fand ausserordentlich starkes Interesse. Ueber 109 Schulleiter, Präsidenten, Verwalter und Kommissionsmitglieder von 63 Musikschulen nahmen an dieser Veranstaltung teil, welche sich insbesondere mit der Stellung des Musikschulleiters sowie mit speziellen Fragen, die die Führung von Musikschulen stellt, befasste.

Die Teilnehmer gruppierten sich in fünf Arbeitszirkeln, welche sich jeweils auf ein bestimmtes Thema konzentrierten. Unter der Leitung von Armin Brenner befasste sich eine Arbeitsgruppe mit der Stellung des Musikschulleiters. Es zeigte sich, dass dem Schulleiter heute noch vielfach zu wenig Gewicht beigemessen wird, was sich oft auch aus unattraktiven Anstellungsbedingungen ablesen lässt. Doch erfor-